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COMUNE DI SALA CONSILINA
Provincia di Salerno

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE
numero 51 del 18-11-2016

OGGETTO:DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) – PERIODO 2017/2019.
DISCUSSIONE E CONSEGUENTE DELIBERAZIONE (ART. 170, COMMA 1, DEL D.LGS. N.
267/2000)

L'anno duemilasedici addì diciotto del mese di Novembre con inizio alle ore 16:35 e in
continuazione nella sala delle adunanze Consiliari, convocato dal Presidente del Consiglio, si è
riunito il Consiglio Comunale in prima convocazione.

Presiede il Presidente STABILE MARIA che, prima dell'inizio dei lavori ha proceduto all'appello
nominale riscontrando la validità della seduta e dichiarando la stessa aperta risultando presenti le
seguenti persone:

N° Cognome e Nome Carica Presenze

1 CAVALLONE
FRANCESCO SINDACO Presente

2 LOMBARDI
GELSOMINA ASSESSORE Presente

3 GIORDANO LUIGI ASSESSORE Presente

4 LOPARDO
ANTONIO ASSESSORE Presente

5 GAROFALO
VINCENZO ASSESSORE Presente

6 FERRARI
DOMENICA ASSESSORE Presente

7 SANTORIELLO
MICHELE CONSIGLIERE Presente

8 GALLO ELENA CONSIGLIERE Presente
9 STABILE MARIA CONSIGLIERE Presente

N° Cognome e Nome Carica Presenze
10 SPOLZINO NICOLA CONSIGLIERE Assente

11 DI DOMENICO
ANGELA CONSIGLIERE Presente

12 FARINA OLGA CONSIGLIERE Assente

13 SANTARSIERE
ANTONIO CONSIGLIERE Presente

14 PINTO ERMINIA CONSIGLIERE Presente

15 COLUCCI
GIUSEPPE CONSIGLIERE Assente

16 GALIANO MICHELE CONSIGLIERE Presente
17 CARDANO LUIGI CONSIGLIERE Assente

PRESENTI: 13 - ASSENTI: 4

Partecipa alla seduta il Segretario Comunale PISANO LUCIO che provvede alla redazione del
presente verbale



Premesso che con il decreto legislativo 23 giugno 2011 n. 118, emanato in attuazione degli articoli
1 e 2 della legge 5 maggio 2009 n. 42, e recante “Disposizioni in materia di armonizzazione dei
sistemi contabili e degli schemi di bilancio delle regioni, degli enti locali e dei loro organismi”, è
stata approvata la riforma della contabilità degli enti territoriali (regioni, province, comuni ed enti
del SSN);

Richiamato l’art. 151, comma 1, del d.Lgs. n. 267/2000, in base al quale “Gli enti locali ispirano la
propria gestione al principio della programmazione. A tal fine presentano il Documento unico di
programmazione entro il 31 luglio di ogni anno e deliberano il bilancio di previsione finanziario
entro il 31 dicembre, riferiti ad un orizzonte temporale almeno triennale. Le previsioni del bilancio
sono elaborate sulla base delle linee strategiche contenute nel documento unico di
programmazione, osservando i princìpi contabili generali ed applicati allegati al decreto
legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni. I termini possono essere differiti con
decreto del Ministro dell'interno, d'intesa con il Ministro dell'economia e delle finanze, sentita la
Conferenza Stato - Città ed autonomie locali, in presenza di motivate esigenze”;

Richiamato inoltre l’art. 170 del d.Lgs. n. 267/2000, il quale testualmente recita:
Articolo 170 Documento unico di programmazione
1. Entro il 31 luglio di ciascun anno la Giunta presenta al Consiglio il Documento
unico di programmazione per le conseguenti deliberazioni. Entro il 15 novembre di
ciascun anno, con lo schema di delibera del bilancio di previsione finanziario, la
Giunta presenta al Consiglio la nota di aggiornamento del Documento unico di
programmazione. Con riferimento al periodo di programmazione decorrente
dall'esercizio 2015, gli enti locali non sono tenuti alla predisposizione del
documento unico di programmazione e allegano al bilancio annuale di previsione
una relazione previsionale e programmatica che copra un periodo pari a quello del
bilancio pluriennale, secondo le modalità previste dall'ordinamento contabile
vigente nell'esercizio 2014. Il primo documento unico di programmazione è adottato
con riferimento agli esercizi 2016 e successivi. Gli enti che hanno partecipato alla
sperimentazione adottano la disciplina prevista dal presente articolo a decorrere
dal 1° gennaio 2015.
2. Il Documento unico di programmazione ha carattere generale e costituisce la
guida strategica ed operativa dell'ente.
3. Il Documento unico di programmazione si compone di due sezioni: la Sezione
strategica e la Sezione operativa. La prima ha un orizzonte temporale di riferimento
pari a quello del mandato amministrativo, la seconda pari a quello del bilancio di
previsione.
4. Il documento unico di programmazione è predisposto nel rispetto di quanto
previsto dal principio applicato della programmazione di cui all'allegato n. 4/1 del
decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni.
5. Il Documento unico di programmazione costituisce atto presupposto
indispensabile per l'approvazione del bilancio di previsione.
6. Gli enti locali con popolazione fino a 5.000 abitanti predispongono il Documento
unico di programmazione semplificato previsto dall'allegato n. 4/1 del decreto
legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni.
7. Nel regolamento di contabilità sono previsti i casi di inammissibilità e di
improcedibilità per le deliberazioni del Consiglio e della Giunta che non sono
coerenti con le previsioni del Documento unico di programmazione.



Visto il principio contabile applicato della programmazione all. 4/1 al d.Lgs. n. 118/2011;

Vista la deliberazione di Giunta Comunale n. 132 in data 29/07/2016, esecutiva ai sensi di legge,
con la quale è stata disposta la presentazione del Documento Unico di Programmazione per il
periodo 2017/2019;

Ritenuto, pertanto, di provvedere in merito;

PROPONE DI DELIBERARE

1. di approvare il Documento Unico di Programmazione per il periodo 2017/2019, deliberato
dalla Giunta Comunale con atto n. 132 del 29/07/2016 che si allega al presente provvedimento)
quale parte integrante e sostanziale;

2. di pubblicare il DUP 2017/2019 sul sito internet del Comune – Amministrazione trasparente,
Sezione bilanci.

3.      di dichiarare il presente atto immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, comma 4, del
D.L.gs 267/2000.

IL CONSIGLIO COMUNALE
Vista la suestesa proposta di deliberazione;

Sentiti i seguenti interventi:

Il Sindaco  relaziona in merito al Documento Unico di Programmazione (Dup) che rappresenta la
principale innovazione nel panorama dei documenti di programmazione. Detto strumento  permette
l’attività di guida strategica ed operativa degli enti locali e consente di fronteggiare in modo
permanente, sistemico e unitario le discontinuità ambientali e organizzative; costituisce, nel rispetto
del principio del coordinamento e coerenza dei documenti di bilancio, il presupposto necessario di
tutti gli altri documenti di programmazione. Esso traduce gli indirizzi strategici di mandato nella
programmazione operativa, sull’orizzonte temporale triennale coperto dal bilancio di previsione e
raccoglie in un unico strumento una pluralità di documenti di programmazione settoriale con
orizzonte temporale triennale, già previsti dalla normativa. Il documento viene articolato in due
sezioni: la Sezione Strategica (SeS) e la Sezione Operativa (SeO). La prima ha un orizzonte
temporale di riferimento pari a quello del mandato amministrativo. La seconda, di portata triennale,
si rifà in modo costante ai contenuti della Relazione previsionale e programmatica, con particolare
riferimento alla Sezione  Programmi e progetti. Non potendo illustrare tutti gli obiettivi resta a
disposizione dei consiglieri per singole domande di chiarimenti.

Il consigliere Erminia Pinto proprio in merito agli obiettivi illustrati nel DUP chiede chiarimenti in
ordine: a)  mancato servizio mensa in alcune classi del plesso scolastico , in particolare proprio la
classe frequentata dal figlio costituita da 18 bambini non usufruisce del servizio mensa; b) mancato
coinvolgimento delle Associazioni nella programmazione degli eventi di cultura e spettacolo;
conferma dell’entità del contributo a favore dell’associazione Arte e Mestieri per la tradizionale
edizione svoltasi nel periodo estivo; notizie in merito al Teatro comunale  in particolare
sull’ultimazione o meno dei lavori, sul collaudo e sui tempi di apertura al pubblico; c) modalità di



conferimento degli incarichi professionali; d) stato di fatto del PUC e  sulle iniziative in materia di
Protezione Civile; e) mobilità urbana; f) servizio raccolta rifiuti.

Si dà atto che alle ore 17,20 entra il consigliere Antonio Santarsiere. I consiglieri comunali
presenti sono pertanto 14.

L’assessore Domenica Ferrari fornisce i chiarimenti sulla mensa. Conferma la situazione illustrata
dalla consigliere Pinto di cui è logicamente consapevole anche la Scuola . Riferisce che si tratta
comunque di  una scelta della scuola in quanto il Comune non avrebbe difficoltà ad estendere il
servizio mensa anche a quelle classi ad oggi ancora non comprese.

L’assessore Gelsomina Lombardi chiarisce che i contatti con le associazioni territoriali ci sono stati.
Certamente non tutte hanno mostrato interesse a confrontarsi sulla programmazione. Evidenzia che
grazie alla partecipazione ad avvisi di finanziamenti pubblici sono state intercettate risorse che
hanno consentito di sviluppare una programmazione nel settore della cultura. In particolare si
riferisce ai fondi a valere sul POC CAMPANIA 2014/2020.  Evidenzia che il costo dell’iniziativa
per la “Rassegna di Arti, Mestieri ed Usanze e rievocazione storica 1535 Carlo V ne la Terra de la
Sala e Giostra degli Anelli”, svoltarsi ad agosto è stata di € 8.000,00. Precisa che la
programmazione dell’Ente in materia è basata su tre punti: il primo è stato la realizzazione della
XXIII edizione della Rassegna di Arti, Mestieri ed Usanze con la rievocazione storica di Carlo V; il
secondo è un’importante mostra che sarà ospitata a breve nel complesso Cappuccini; il terzo punto
è senz’altro l’inaugurazione del teatro comunale che avverrà entro fine anno.

Il consigliere Michele Galiano chiede in merito se il teatro sia già fruibile. Coglie l’occasione per
evidenziare le problematiche inerenti la sicurezza e l’incolumità dei cittadini  atteso lo sciame
sismico che sta investendo un po’ tutta la penisola italiana. Chiede in merito cosa stia facendo
l’Amministrazione in particolare per favorire gli adeguamenti degli edifici privati della parte alta
storica del paese. Sempre poi in relazione al discorso sulla sicurezza apprezza la tempestiva presa di
posizione dell’Amministrazione sulla chiusura del plesso scolastico di Trinità a seguito di verifiche
tecniche ma coglie l’occasione per evidenziare che all’epoca fu fatto un investimento sbagliato.
Infine sottolinea che ancora una volta nel DUP non sono previsti stanziamenti per il settore Turismo
e chiede che sia verificata la situazione per il recupero del battistero paleocristiano di San Giovanni
in località  Fondi, solo da alcuni anni di fatto formalmente passato a seguito di operazioni catastali
nel territorio di Padula.

L’assessore Luigi Giordano in merito alla situazione generale della sicurezza dei plessi scolastici
ritiene che molto potrà essere fatto con il finanziamento del Campus.

Il Sindaco sull’ex plesso di Trinità ribadisce che l’Amministrazione, a seguito delle verifiche sulla
staticità degli istituti scolastici  propedeutica ad una richiesta di finanziamento sull’edilizia
scolastica, non poteva non ordinare l’immediata sospensione delle attività scolastiche in quel plesso
che non garantiva la sicurezza degli alunni. All’emergenza si è fatto fronte  con una
programmazione che ha consentito di ridurre al minimo i disagi della popolazione scolastica di
Trinità che oggi frequenta l’istituto del capoluogo anche con grande soddisfazione, tanto che molti
dei genitori di quegli alunni non sarebbero contrari  a far continuare la frequenza dell’istituto del
capoluogo atteso che è stata fornita anche la possibilità di avvalersi di un adeguato trasporto locale
ed è stato allestito un servizio mensa che sarà a breve attivato. Sulla scuola di Trinità non si può dire
che l’investimento si stato del tutto sbagliato, in quanto il Comune, comunque, versava dei canoni
di locazione e alla fine acquistare con un mutuo la struttura che ha una  superficie e volume
importanti, è  condivisibile. Certo non si può condividere il comportamento di chi in quella
circostanza è venuto a parlare di situazioni di pericolo e ha inteso cavalcare la sopraggiunta



emergenza . Una forma di speculazione che non può essere consentita proprio a colui che da
Sindaco volle far insediare all’epoca la scuola di Trinità  in quell’edificio.

L’assessore Lombardi nel confermare l’apertura entro l’anno del teatro comunale riferisce che
occorre ancora il collaudo da parte dei vigili del fuoco e della Commissione di vigilanza e agibilità
locali di spettacolo. Sul rischio sismico ricorda che questo Ente ha provveduto all’importante fase
della microzonizzazione sismica che consentirà ai privati di poter presentare, con l’aiuto dei propri
tecnici, progetti di adeguamento dei loro immobili con finanziamenti pubblici regionali.

Il consigliere Michele Galiano evidenzia che sono troppe le seconde case disabitate e che non
versano in buono stato soprattutto nella parte alta del  centro storico.  Invita l’Amministrazione ad
attivarsi per l’incolumità atteso che il crollo di una casa disabitata potrebbe trascinare altre vicine
oltre che  travolgere  i passanti.,

L’assessore Lombardi ribadisce che l’operato dell’Amministrazione comunale, non potendo agire
direttamente sulle proprietà dei privati, è stato quello di fornire loro gli strumenti tecnici di base per
chiedere finanziamenti. Logicamente l’Amministrazione non poteva né può permettersi di  adeguare
o mettere in sicurezza tutti gli immobili privati.

Il Sindaco aggiunge che nel centro storico sono fatti parcheggi ed interventi tesi ad eliminare o
comunque a mitigare le situazioni di percolo.

Si dà atto che alle ore 17,40 entra il consigliere Luigi Cardano. I consiglieri comunali presenti
sono pertanto 15.

L’assessore Garofalo evidenzia che non bisogna pensare solo al rischio sismico. Purtroppo la zona è
interessata anche dal rischio idrogeologico. Per fronteggiare quest’ultimo l’Amministrazione ha
provveduto con apposito finanziamento pubblico di oltre 3 milioni di euro alla realizzazione di una
barriera paramassi a difesa proprio del centro storico. Sulle iniziative inerenti  il servizio di raccolta
rifiuti, oltre a confermare gli ottini risultati raggiunti sulla raccolta differenziata, comunica che
presto su tutti i mezzi adibiti al servizio di raccolta saranno posizionati dei GPS che contribuiranno
a migliorare l’efficienza e l’economicità del servizio. Sono, inoltre, stati realizzati dei lavori di
miglioramento dell’isola ecologica che è completamente videosorvegliata . Circa il futuro della
gestione del  servizio si è in attesa della realizzazione di quanto previsto dalla recente normativa
regionale in materia. Ad oggi questo Ente ha aderito con deliberazione del Consiglio
all’approvazione dello Statuto e della convenzione di Ambito predisposta dalla Regione Campania.
Inoltre la Giunta  ha aderito all’idea proposta dalla Comunità Montana di istituire  un Sub Ambito
Distrettuale – SAD- provvisoriamente denominato EcoDiano  unitamente agli altri 14 Comuni del
Sistema Territoriale di Sviluppo B1 - Vallo di Diano. A tal fine è stato istituito presso la Comunità
Montana Vallo di Diano il Gruppo di Lavoro, che avrà tra le proprie finalità quella di elaborare una
proposta motivata per la costituzione del SAD “EcoDiano” ai sensi dell'art. 24 della L.R. 14/2016. il
Gruppo di Lavoro dovrà concludere i propri lavori entro 30 giorni dalla sua costituzione.

Il Sindaco in merito alle domande rivolte sulla protezione civile comunica che il prossimo 25
novembre ci sarà una riunione operativa convocata dall’ing. Pane per comprendere se gli 83
volontari intendono confermare la volontà di adesione in attesa del riconoscimento richiesto del
Gruppo operativo comunale di protezione civile da parte della regione Campania. Appena sarà
ottenuto il riconoscimento inizieranno per i volontari  i corsi di formazione specifici. Coglie
l’occasione per rispondere anche alle modalità dei conferimento degli incarichi che avviene
applicando un apposito regolamento comunale logicamente in sintonia ed in conformità con



l’evoluzione normativa dettata sia dal nuovo codice degli appalti approvato con D.Lgs.n.59/2016
sia con le continue linee ANAC.

L’assessore Giordano sulle domande in materia di trasporto pubblico locale informa che si sta
studiando una riorganizzazione del trasporto con l’istituzione di 4 o 5 fermate dall’uscita
dell’autostrada sino alla località  Fondi, caratterizzate da una maggiore sicurezza e con la finalità di
arrecare  meno disagi ed ostacoli alla circolazione. Comunica che si sta studiando anche il problema
di Via Matteotti ipotizzando un senso unico a salire sul quale oggi però non tutti i commercianti
della zona sono d’accordo. Ma è indubbio che l’istituzione del senso unico favorirebbe anche la
realizzazione di fermate degli  autobus e di parcheggi per le auto e moto che consentirebbero ai
cittadini di fruire dei negozi commerciali con maggiore comodità.

Visto il vigente Statuto comunale;
Visto il vigente Regolamento di contabilità;
Visto l'art. 42 del D.Lgs. 267/2000 e ritenuta la propria competenza a provvedere sull'oggetto;
Visto il parere favorevole sotto il profilo della regolarità tecnica espresso dal competente Dirigente
di Area proponente ai sensi dell’art. 49, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;
Visto il parere favorevole sotto il profilo della regolarità contabile espresso dal competente
Dirigente Area Finanze ai sensi dell’art. 49, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;
Ritenuto di approvare la proposta di deliberazione di cui sopra facendo proprie le motivazioni di cui
alla stessa;

Con votazione avvenuta per alzata di mano dal seguente esito proclamato dal Presidente:
- Consiglieri presenti n.: 15
- Consiglieri votanti n.: 15
- Voti favorevoli n.:11
- Voti contrari n.: 4 (consiglieri comunali Luigi Cardano, Michele Galiano, Antonio Santarsiere e
Erminia Pinto)
- Astenuti n. 0

DELIBERA

di approvare la proposta di deliberazione su estesa;

Successivamente, stante l’urgenza, con votazione avvenuta per alzata di mano dal seguente
esito proclamato dal Presidente:
- Consiglieri presenti n.: 15
- Consiglieri votanti n.: 15
- Voti favorevoli n.:11
- Voti contrari n.: 4 (consiglieri comunali Luigi Cardano, Michele Galiano, Antonio Santarsiere e
Erminia Pinto)
- Astenuti n. 0

DELIBERA

di dichiarare il presente atto immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, comma 4, del D.L.gs
267/2000.

PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA
Il sottoscritto SPOLZINO GIUSEPPE, ai sensi dell’art. 49, comma 1, del T.U.E.L. n.267 del 18.08.2000,
esprime il proprio parere Favorevole in ordine alla regolarità tecnica della su estesa proposta di



deliberazione.
Li', 14-10-2016 IL DIRIGENTE DELL’AREA FINANZE

f.to SPOLZINO GIUSEPPE

PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILEIl sottoscritto SPOLZINO GIUSEPPE, Dirigente dell' Area Finanze,
ai sensi dell’art. 49, comma 1, del T.U.E.L. n.267 del 18.08.2000, esprime il proprio parere Favorevole in
ordine alla regolarità contabile della su estesa proposta di deliberazione.

Li', 14-10-2016
IL DIRIGENTE DELL'AREA FINANZE

f.to SPOLZINO GIUSEPPE



Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE
f.to STABILE MARIA

IL SEGRETARIO COMUNALE
f.to PISANO LUCIO

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Si certifica che copia della presente deliberazione, ai sensi dell’ art. 124 comma 1, T.U. del
18/08/2000 n. 267 viene da oggi pubblicata all'Albo Pretorio on-line del sito web istituzionale del
Comune.

Li, 21-11-2016

IL RESPONSABILE ALLA PUBBLICAZIONE
f.to Anna Giaffrida

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’

Si dichiara che la presente deliberazione è stata pubblicata nelle forme di legge all’albo pretorio on-
line per cui la stessa:

[] è divenuta esecutiva,decorsi 10 giorni dalla pubblicazione, ai sensi e per gli effetti dell’art. 134 –
3° comma – T.U. 267/2000 e ss. Mm.

[X] è stata dichiarata immediatamente eseguibile, ai sensi e per gli effetti dell’art. 134 – 4° comma
– T.U. 267/2000 e ss. Mm.

Li, 21-11-2016

IL RESPONSABILE ALLA PUBBLICAZIONE
f.to Anna Giaffrida

** PER COPIA CONFORME ALL'ORIGINALE PER USO AMMINISTRATIVO.**

Li, 21-11-2016
IL SEGRETARIO COMUNALE

Dott. Lucio Pisano


